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Protokoll  

Hauptversammlung, Freitag 16. Februar 2024 

 

Ort Berglihalle Montlingen 

Zeit 19:15 Uhr 

 

Vorsitz Andrea Zai 

Protokoll Anita Schegg 

 

Präsenz Kommission vollzählig (8 Mitglieder) 

 Präses Donat Haltiner 

  

 192 Mitglieder  

 

 

 

 

 

Im Namen des Vorstandes begrüsst die Präsidentin, Andrea Zai, die Frauen mit folgenden Worten: 

 

Mit Liedern der Embley Sisters sind wir ganz sanft und zauberhaft in unsere 95. Hauptversammlung der 

Frauengemeinschaft Montlingen-Eichenwies gestartet.  

Herzlich willkommen. 

Letztes Jahr haben wir euch zur Fasnachtsparty begrüsst. Dieses Jahr haben wir die Fasnacht bereits hinter uns und 

geniessen einen ruhigeren Abend.  

Ich freue mich sehr, dass ihr so zahlreich unserer Einladung zur Winterzauber HV gefolgt seid und vor allem, dass so 

viele sich dem Motto entsprechend gekleidet haben. Das macht doch gleich eine super Stimmung! 

 

Einige Frauen sind zum ersten Mal da, das freut uns riesig.  

Wir durften seit der letzten HV 14 Neumitglieder verzeichnen und 14 Austritte.  

Neu begrüssen wir:  

 

Geisser-Walt Desirée, Wüst Andrea, Grob Jasmin, Schmid Lea, Schäpper Carina, Hasler Evelyn, Rossi Cristina, Hasler 

Chiara, Lüchinger Sandra, Hasler Denise, Loher Niculina, Schmid Anja, Mosch-Kühne Stefanie,Schmid-Strickler 

Claudia    

 

Herzlich willkommen in der Frauengemeinschaft Montlingen-Eichenwies - wir geben unser Bestes, damit ihr euch 

bei uns wohl fühlt. 

Die Präsidentin bittet die Frauen nach vorne zu kommen und einen Gutschein für einen Drink an der Bar 

entgegenzunehmen. Es wird noch ein Foto von den Neumitgliedern gemacht. 

 

Somit zählt unsere Gemeinschaft aktuell 508 Mitglieder. 

 

Alle Frauen, die heute nicht hier sein können, aus welchen Gründen auch immer, grüsst die Präsidentin an dieser 

Stelle herzlich und wünscht ihnen Gesundheit, frohe Stunden, Zuversicht und falls krankheitsbedingt: gute Besserung. 

 

Auch letztes Jahr haben unsere Vorstandsfrauen um den Krankensonntag 12 Frauen in 3 Altersheimen besucht und 

ein kleines Präsent überbracht. Ab dem 80. Geburtstag besuchen wir unsere Mitglieder alle 5 Jahre zum Geburtstag. 

2023 haben wir 13 Frauen mit einem Blumengruss überrascht.  

 

Unsere Regionalvertreterin Ober- und Unterrheintal des Katholischen Frauenbundes St. Gallen-Appenzell Regina 

Dethomas von Widnau lässt sich entschuldigen.  

 

Dafür sind 2 Vorstandsfrauen der Frauengemeinschaft Widnau hier. Herzlich willkommen Fabienne Graber und ihre 

Vorstandskollegin Iris Enenkel.  

 

Herzlich willkommen, heisst sie auch unseren Präses: Donat Haltiner. 
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Anschliessend eröffnet die Präsidentin den geschäftlichen Teil wie folgt: 

 

Die Hauptversammlung ist ordnungsgemäß einberufen worden.  

  

Es sind 192 Mitglieder anwesend, das absolute Mehr beträgt somit 97. 

1. Eröffnung und Wahl von 2 Stimmenzählerinnen 

Als Stimmenzählerinnen schlägt Andrea Zai, Margrith Lüchinger und Iris Gächter vor. Die beiden Damen werden 

einstimmig gewählt. 

 

2. Traktanden 

Bis 31.12.2023 sind keine Anträge eingegangen. Die Traktanden sind den Mitgliedern rechtzeitig mit der 

Einladung zugestellt worden und werden wie vorgelegt genehmigt. Die Präsidentin fragt, ob Ergänzungen 

gewünscht sind, dies ist nicht der Fall. 

 

 

3. Protokoll Hauptversammlung 

 

Das Protokoll der HV 2023 konnte gemäss Statuten Art. 10 ab 24. Februar 2023 auf der Homepage angeschaut 

oder während 21 Tagen bei der Aktuarin angefordert werden.  

Einsprachen innerhalb von 60 Tagen nach der HV sind nicht genutzt worden. 

 

So wird über das Protokoll abgestimmt:  

Wer das Protokoll der HV 2023 genehmigen möchte, zeige dies bitte mit Handerheben.  

Das Protokoll wird einstimmig genehmigt. 

 

Das diesjährige Protokoll wird ab 1. März auf unserer Homepage aufgeschaltet oder  

kann bei unserer Aktuarin Anita Schegg bis 21 Tage nach HV angefordert werden.  

Einsprachen müssen schriftlich bis 60 Tage nach der HV an die Aktuarin gestellt werden.  

 

 

4. Jahresbericht 2023 / Totengedenken 

 

Die Präsidentin Andrea Zai fasst das Vereinsjahr 2023 mit folgenden Worten zusammen: 

 

Im Februar haben wir mit euch das Vereinsjahr mit einer tollen Fasnachtsparty-HV gestartet.  

Jung und Alt hat mit der Lavaria mitgefeiert und mitgeschunkelt und an der Bar bis in die frühen Morgenstunden 

zur Musik von DJ Waldo getanzt und gefeiert.  

Die Ressorts haben viele tolle Anlässe für Jung und Alt organisiert, z.B. den Vereinsausflug zu Swarovski und nach 

Innsbruck. 

Bei den Kursen: Schneeschuhwanderung, Betonhühner, Ayurvedavortrag, Besichtigung Goba oder Cocktails 

mixen und natürlich die immer gut besuchten Kurse bei Iris Rüegg. 

Bei den Senioren wird jeder Anlass, ob Fasnachtshöck, Lottomatch, Sommer- oder Adventsanlass mit 30 bis 40 

Senioren sehr gut besucht, das spricht für sich. 

Auch beim Familientreff sind jeweils ungefähr 40 Kinder am Basteln, beim Geländespiel, am Adventsanlass, auf 

Besuch bei der Feuerwehr und natürlich der legendären Rösslifahrt.  

Die rege Teilnahme an den verschiedenen Anlässen bestätigt uns, dass wir auf dem richtigen Weg sind. Also 

meine Vorstandsfrauen – macht weiter so! 

Impressionen von den Anlässen 2023 könnt ihr auf der Fotoshow während dem Essen und dem Dessert geniessen. 

Vielleicht findet ihr euch auf dem einen oder anderen Foto wieder und könnt die schönen Erinnerungen mit 

euren Kolleginnen teilen.  

Die Ressortleiterinnen sind auch dieses Jahr motiviert und kreativ an die Arbeit gegangen und haben für euch 

ein großartiges, abwechslungsreiches Jahresprogramm zusammengestellt. 

Diese Anlässe sollen uns aus dem Alltag entführen, Zeit geben für Kreativität, Spass und ein paar glückliche 

Stunden mit lieben Menschen zu verbringen. Dafür geben wir alles! 

  

Wir, das sind unsere Vorstandsfrauen und natürlich ihre Helferinnen in den verschiedenen Ressorts.  

Ich möchte mich bei allen ganz herzlich bedanken. Es ist sehr schön, als Präsidentin einen so aktiven Verein zu 

leiten und mit einem so motivierten Team arbeiten zu dürfen.   

Den Jahresbericht schliesse ich dementsprechend mit einem ganz herzlichen Thank you! 

Haben wir in euren Augen alles richtig gemacht? 

Gibt es Fragen zum Jahresbericht? Dies ist nicht der Fall.  

  

Wer all diesen engagierten Frauen auch seinen Dank aussprechen möchte und somit den Jahresbericht 

genehmigen will, soll dies doch bitte mit einem herzlichen Applaus bezeugen. 

Der Jahresbericht wird mit einem Applaus genehmigt. 

Besten Dank! 
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Totengedenken 

 

Auch Sterben und Abschied nehmen gehört zum Leben.  

Wir mussten im letzten Vereinsjahr von 6 Vereinsmitgliedern Abschied nehmen.  

Wir denken an sie und wünschen ihnen Ruhe und das ewige Licht.  

Mit dem Licht der Kerze möchten wir bewusst an sie denken und sie in unsere Gemeinschaft einschliessen. Die 

Namen werden vorgelesen und es wird für jedes Vereinsmitglied eine Kerze angezündet: 

 

am 30. Juni   Rita Haltiner-Baumgartner 

am 25. September  Elisabeth Loher-Krapf 

am 14. November  Vreni Gradenecker 

am 09. Dezember  Trudi Gächter 

am 04. Februar  Beatrice Baumgartner 

am 11. Februar  unser Ehrenmitglied und während 20 Jahren Präsidentin Rita Breuss 

 

Eine Kerze wird für alle Frauen auf dieser Welt angezündet, die nicht so ein gutes Leben haben wie wir und viel 

Leid ertragen müssen. 

 

Wir beten zusammen ein Vater unser und stehen dazu auf. 

 

 

5. Jahresrechnung 

 

Die Präsidentin erteilt das Wort der Kassierin Anita Heeb. Sie informiert die Mitglieder über die Finanzen der FGME 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Stand 31.12.2022 Stand 31.12.2023 

CHF 19’841.39 CHF 22’636.18 

Gewinn CHF   2’769.59 

3 Erträge -20108.75 

3011 Kirchenbeiträge -3100.00 

3012 Gemeindebeiträge -4120.00 

3013 Spenden -10.00 

3014 Frauenmessen 0.00 

3015 Bankzinsen -78.75 

3659 Mitgliederbeiträge -12800.00 

 Aufwände 17339.16 

4001 Vorstandsentschädigung 3800.00 

4002 Frauenbund Beiträge 2841.60 

4003 Jahresprogramm 406.70 

4004 Kommis.- und Helferessen 1260.60 

4005 Senioren 543.85 

4006 Kurse 969.90 

4007 Familientreff 1054.30 

4008 Geburtstage & Krankenbesuche 522.50 

4009 Halb- oder Tagesausflug 1783.76 

4010 Seniorenausflug 460.00 

4011 Wallfahrt 589.00 

4012 Todesfälle 90.00 

4013 Büro/Couvert/Porto 86.00 

4014 Hauptversammlung 489.25 

4015 Geschenke Helfer&Kommis. 743.00 

4016 Kindergeschenke 269.00 

4017 Sonstiges 525.95 

4018 Bankspesen 262.75 

4019 Informatikaufwand 641.00 
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Ausserordentliche Ein- und Ausgaben: 

 

Ein wichtiges Anliegen und eine Aufgabe der Frauengemeinschaft ist es, Menschen und soziale Institutionen oder 

Hilfsorganisationen zu unterstützen. Es leben viele Menschen in Not, mit einer Krankheit oder auch in Armut.  

 

So konnten wir letztes Jahr CHF 578.35 aus der Kollekte der Gemeinschaftsmessen, an das Kinderspital St. Gallen 

spenden. Sie werden damit im Neubau Spielsachen etc. anschaffen.  

 

Und die Kollekte der Elisabethenmesse mit CHF 203.60 haben wir dem Elisabethenwerk des SKF gespendet. 

 

Wir und die von Armut betroffenen Mütter mit ihren Kindern sind euch sehr dankbar für die grosszügigen Spenden. 

 

Nächstes Jahr sammeln wir für den Verein Plussport Rheintal. 

 

6. Budget 

 

ERTRÄGE 

3 Erträge 20450.00 

3011 Kirchenbeiträge 3100.00 

3012 Gemeindebeiträge 4400.00 

3013 Spenden 100.00 

3014 Frauenmessen   

3015 Bankzinsen 50.00 

3659 Mitgliederbeiträge 12800.00 

 

AUFWÄNDE 

4 Aufwände 19580.00 

4001 Vorstandsentschädigung 3700.00 

4002 Frauenbund Beiträge 3500.00 

4003 Jahresprogramm 630.00 

4004 Kommis.- und Helferessen 1500.00 

4005 Senioren 1100.00 

4006 Kurse 1000.00 

4007 Familientreff 1200.00 

4008 Geburtstage & Besuche 500.00 

4009 Halb- oder Tagesausflug 1500.00 

4010 Seniorenausflug 0.00 

4011 Wallfahrt 600.00 

4012 Todesfälle 200.00 

4013 Büro/Couvert/Porto 300.00 

4014 Hauptversammlung 1800.00 

4015 Geschenke Helfer&Kommis. 500.00 

4016 Kindergeschenke 300.00 

4017 Sonstiges 500.00 

4018 Bankspesen 100.00 

4019 Informatikaufwand 650.00 

 

 

 

 

 

 

Zum Kassabericht und Budget werden keine Fragen gestellt.  

 

 

Erwarteter Gewinn:         CHF 870.00 
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7. Revisorenbericht 

 

Die Revisorinnen Yvonne Hasler und Nadine Ritter haben die Jahresrechnung 2023 und das Budget 2024 am 30. 

Januar 2024 auftragsgemäss nach den ihnen zur Verfügung gestellten Unterlagen geprüft. Die Rechnung ist 

sauber und ordnungsgemäss geführt und die Buchhaltung stimmt mit den Belegen überein. Die 

Vermögenswerte sind per 31.12.2023 in der Bilanz ausgewiesen. Nadine Ritter stellt zu Händen der 

Hauptversammlung die folgenden Anträge: 

 

- Die Jahresrechnung 2023 und das Budget 2024 sei zu genehmigen und der Kassierin Anita Heeb sei unter 

Verdankung der geleisteten Arbeit Entlastung zu erteilen 

 

Die Anträge der Revisorinnen werden einstimmig angenommen. 

Die Revisorinnen entlasten den Vorstand und die Kassierin und sprechen ihnen ihren Dank aus für die  

gute, saubere und zuverlässige Arbeit. 

 

Andrea Zai bedankt sich bei Anita Heeb für ihre gewissenhafte und saubere Arbeit und bei den Revisorinnen für 

ihre Zeit und geleistete Arbeit. 

 

 

8. Traktandum: Mitgliederbeitrag 

  

Seit 2023 beträgt der Mitgliederbetrag CHF 30.00 

Beitragsbefreit, ist wer das 80. Lebensjahr erreicht. 

Die Vorstandsmitglieder sind ebenfalls beitragsbefreit.  

 

Leider haben sich gemäss Beschluss an der GV 2023 des FBSGA die kantonalen Abgaben um 

CHF 1.10 erhöht. Somit setzten sich die Abgaben wie folgt zusammen:  

 

Schweiz. Kath. Frauenbund CHF 6.00 gleichbleibend seit 2015 (+ CHF 2.40) 

Frauenbund SGA: CHF 2.50 Erhöhung um CHF 1.10 ab 2024 

 

Somit ist die Erhöhung des Mitgliederbeitrages um CHF 5.00 durch die Erhöhung der kantonalen und 

schweizerischen Beiträge mit total CHF 3.50 schon fast wieder verbraucht. 

Da wir eine positive Rechnung ausweisen konnten, möchten wir den Mitgliederbeitrag vorläufig so belassen.  

 

Wir möchten euch bitten, den Mitgliederbeitrag jeweils per eBanking oder direkt bei der Raiffeisenbank im Dorf 

einzuzahlen. Per Post entstehen uns jährlich erhebliche Kosten.  

 

 

9. Mutationen 

 

Austritte  

  

Ressort Bärgliträff: Angela Haltiner (3 Jahre) 

seit Gründung des Bärgliträffs 2018 dabei: Jaqueline Niederer (6 Jahre), Karin Haltiner (6 Jahre) und Tanja 

Lüchinger (6 Jahre) 

Durch die Ressortleiterin wird ihnen ein Abschiedsgeschenk überreicht. 

Bereits verabschiedet wurden im Ressort Kurse: Corinne Wörnhard (3 Jahre) und im Ressort Senioren: Marlis 

Sieber (6 Jahre) 

 

Eintritte  

  

Ressort Bärgliträff: Simone Lüchinger und Denise Göldi (Vorstand Reisen).  

Ihnen wird ein Willkommensblüemli überreicht. 

 

Eintritte gerade nach der HV 2023: 

Ressort Bärgliträff: Rebecca Hasler, Lena Bandel, Sabrina Kobler 

Sie sind bereits 1 Jahr am Wirken in ihrem Ressort. Ihnen wird ein Willkommensblüemli überreicht. 

 

 

10. Wahlen 

 

Gemäss Statuten Art. 11 wird der Vorstand alle 2 Jahre gewählt. 2024 ist ein Wahljahr.  

Wir sind in der glücklichen Lage, dass sich alle Vorstandsmitglieder wieder zur Wahl stellen.  

Die Präsidentin bedankt sich dafür. 
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Wahl Vorstand 

  

Die Präsidentin fragt, ob die Vereinsmitglieder einverstanden sind, dass der Vorstand in Globo gewählt wird. 

Dies wird einstimmig genehmigt. 

  

Es stellen sich zur Wiederwahl: 

Anita Schegg, Aktuarin und Vizepräsidentin 

Anita Heeb, Kassierin 

Denise Göldi, Reisen und Gemeinschaftsmessen 

Tanja Hutter, Familientreff und Bärgliträff 

Andrea Willi, Senioren 

Monja Schneider: Kurse 

Angela Haltiner, Tombola und Quartiersaufgaben 

  

Sie fragt, ob Diskussion gewünscht wird. Das ist nicht der Fall, somit wird zur Wahl geschritten. 

Abstimmung: Der Vorstand wird einstimmig wiedergewählt. 

 

Die Präsidentin gratuliert dem Vorstand zur Wiederwahl, sie freut sich auf ein weiteres Jahr guter 

Zusammenarbeit. 

  

Wahl der Revisorinnen 

Die zwei Revisorinnen stellen sich ebenfalls zur Wiederwahl. 

Die Präsidentin fragt, ob Diskussion gewünscht ist. Das ist nicht der Fall, und es wird zur Wahl geschritten. 

Sie fragt die Vereinsmitglieder: Wer Nadine Ritter und Yvonne Hasler für weitere 2 Jahre als Revisorinnen 

wählen möchte bezeuge dies bitte mit Handheben. 

Sie werden einstimmig wiedergewählt. 

Auch ihnen gratuliert die Präsidentin herzlich zur Wahl, es freut sie sehr, dass die Beiden uns für weitere 2 Jahre 

zur Verfügung stehen. 

 

Das Wort geht an Anita Schegg:  

Wahl der Präsidentin:  

Sie fragt, ob Diskussion gewünscht ist. Das ist nicht der Fall, und es wird zur Wahl geschritten. 

Sie fragt die Vereinsmitglieder: Wer Andrea Zai für weitere 2 Jahre zur Präsidentin wählen möchte, bezeuge 

dies bitte mit Handheben. 

Sie wird einstimmig gewählt - Herzliche Gratulation zur Wahl 

 

Die Präsidentin fährt wie folgt fort: 

Der Vorstand hat sich dieses Jahr wieder zur Wahl gestellt. Für die HV 2025 sind wir auf der Suche nach Frauen, 

die ein Amt in der fgme übernehmen möchten. Anita Schegg möchte ihr Amt auf HV 2025 abgeben.  

Angela Haltiner wird von Anita das Aktuariat übernehmen. Somit suchen wir ein neues Vorstandsmitglied, 

welches die Tombola und Quartiersaufgaben übernimmt. Falls sich jetzt grad eine unter euch angesprochen 

fühlt und denkt: So eine coole Truppe Vorstandsfrauen, da wäre ich gerne dabei, Tombola wäre genau eine 

Freiwilligenarbeit, welche ich gerne machen würde, empfangen wir sie natürlich mit offenen Armen.  

Bitte gerne bei Angela Haltiner melden.  

Auch ich möchte nach 5-jähriger Amtszeit das Präsidialamt in neue Hände übergeben. Einen so tollen Verein 

mit einem so engagierten Vorstand zu leiten macht sehr viel Freude.  

Ich bin der Meinung, dass in der heutigen schnelllebigen Zeit, nicht jede Freiwilligenarbeit ewig gemacht 

werden muss. Ich glaube, dass sich viel eher Frauen zur Verfügung stellen würden, wenn sie wissen, dass ein 

Amt, welches sie annehmen, nicht über Jahre an ihnen hängen bleibt. Es sollte eine Aufgabe sein, die Spass 

macht, Befriedigung und Freude bringt. Ich freue mich schon sehr, wenn sich interessierte Frauen bei mir melden 

und ich Ihnen meinen Aufgabenbereich erklären darf.  

Also seid nicht scheu – ich gebe sehr gerne Auskunft und freue mich auf dich! 

Auch das Team vom Bärgliträff ist noch nicht komplett, es wäre schön, wenn sich nochmal eine Frau finden 

würde. Das könnte auch eine Seniorin sein, die Freude am Kontakt mit Jungmüttern und Kleinkindern hat. Bei 

Interesse bitte direkt bei Tanja Hutter melden.  

Die beiden Kaffeefrauen von Eichenwies suchen auf HV 2025 nach sage und schreibe 15 Jahren ebenfalls 

Nachfolgerinnen. Sie sind 1 x im Monat am Dienstag nach der Gemeinschaftsmesse in Eichenwies 

verantwortlich für Kaffee und Gipfeli in gemütlichem Ambiente im Ortsgemeindesaal. 

Wäre schön, wenn wir wieder zwei Frauen aus Eichenwies finden würden. Bitte meldet euch bei Interesse bei 

Ingrid Silvestri oder Nicole Wagner oder natürlich bei der Ressortleiterin Denise Göldi. 
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11. Jahresprogramm, Homepage 

 

Das Jahresprogramm wurde den Mitgliedern mit der Einladung zugestellt.   

Es präsentiert sich im neuen Kleid. 

Vielen herzlichen Dank an Anita Schegg für die Idee der Neugestaltung und an Tanja Hutter für die Umsetzung. 

Es ist ein sehr ansprechendes neues Layout entstanden, welches den heutigen Bedürfnissen entspricht.  

Auch inhaltlich punktet es wieder mit kulinarischen Highlights, kreativen Kursen, tollen Ausflügen, sportlichen 

Anlässen und viel Unterhaltendes für Senioren und Schulkinder.  

Wir freuen uns auf viele Anmeldungen. Ab heute Abend können die verschiedenen Kurse bereits online gebucht 

werden.   

An dieser Stelle möchten wir euch darauf aufmerksam machen, dass die Anmeldungen an Kurse verbindlich 

sind und eine Abmeldung von einem Kurs mit Rückerstattung der Kurskosten nur bis spätestens 4 Wochen vor 

Kursbeginn möglich ist. In der Vergangenheit ist es immer wieder zu kurzfristigen Abmeldungen ohne triftigen 

Grund gekommen, was die Ressortleiterin immer wieder in schwierige und unschöne Situationen mit den 

Kursleitern gebracht hat.  

Zum Teil sind dann die Teilnehmerzahl unterschritten worden oder die Ressortleiterin ist kurzfristig selbst 

eingesprungen.  

Monja und ihr Team und auch alle anderen Vorstandsmitglieder und Helferinnen investieren wirklich sehr viel Zeit 

und verdienen eine dementsprechende Anerkennung ihrer Arbeit.  

Falls ihr Ideen habt, wie dies besser gehandhabt werden könnte oder andere Wünsche oder Anregungen habt, 

nehmen wir diese gerne entgegen. 

Neu kann man sich in den verschiedenen Ressorts in eine Community Gruppe auf whatsapp eintragen lassen, 

damit man immer up to date ist. Weitere Informationen dazu und den QR-Code zum Beitritt findet ihr hinten auf 

den Kurstischen. 

 

 

12. Allgemeine Umfrage 

 

Die Präsidentin eröffnet die allgemeine Umfrage.  

 

Donat meldet sich und hat folgende Info: 

Er macht einen Aufruf für die Pfadi St. Anna Montlingen - Die Pfadi nimmt neu auch Jungs auf. 

 

Da es keine weiteren Meldungen gibt, fährt die Präsidentin wie folgt fort: 

Unsere Schoggilose sind dieses Jahr mit Nietenverlosung. Wer keine Nummer gezogen hat, kann auf der 

Rückseite des Zettels Nietenverlosung seinen Namen schreiben und in die Milchtanse beim Tombolastand 

einwerfen.  

Nach dem Dessert findet dann an Stelle der Schätzfrage die Nietenverlosung statt.  

Die Schoggilose sind hier im Dorf sehr verankert und eigentlich nicht wegzudenken.  

Sie sind aber sehr teuer, Papierlösli wären natürlich viel günstiger. Wir machen den grossen Aufwand der 

Tombola für euch Frauen natürlich gerne, lukrativ ist es für uns nicht.  

Die Schoggi wird auf das nächste Jahr nochmals teurer und wir können sie, wie schon eh und je, nur in einer 

Verpackung von 16 Stk. kaufen und müssen alle auspacken und wieder in 10er Säckli einpacken. Dies generiert 

einen riesigen Abfallberg und wir brauchen zusätzlich 600 Plastiksäckli. Damit könnte man euch 4x umwickeln. 

Das ist nicht gerade umweltfreundlich, oder!? 

Lindt & Sprüngli ist in dieser Hinsicht wirklich gar nicht kooperativ und Angela fährt extra nach Altendorf und holt 

die Schoggi ab. Dies sind 200 km!. Das ist ein riesiger Aufwand und auch nochmals ein Kostenpunkt.  

Wir möchten euch jetzt eine Abstimmung vorschlagen.  

Wir können weiterhin die Schoggilose–Tombola machen, allerdings verkaufen wir gleich die Packung à 16 Stck. 

zu CHF 20 mit entweder einer Nummer oder Nietenverlosung.  

Die Chance einer Nummer erhöht sich somit um 50 Prozent, weil in den Säckli nur in jedem 6. eine Nummer ist 

und neu in jeder 3. Packung eine Nummer wäre. 

Oder wir überlegen uns eine Alternative zur Tombola oder eben zu den Schoggilosen oder allenfalls eine andere 

Art von Schokolade. Lasst euch nächstes Jahr überraschen.  

Dann stimmen wir ab:  

Wer dafür ist, dass wir weiterhin Lindt & Sprüngli Schoggi als Schoggilose haben erhebe jetzt die Hand. 

Fast alle Frauen in der Halle sind dafür, die Stimmen werden daher nicht gezählt. 

Wer findet, eine Alternative wäre jetzt an der Zeit der erhebe die Hand jetzt.  

Diese Stimmen werden ausgezählt: 25 Stimmen  

 

Die Bücherbox auf dem Kirchplatz erfreut sich immer noch grosser Beliebtheit. Damit sie so aufgeräumt und 

sauber dasteht, muss sie gut betreut werden. Nachdem Ulrike Brümmer aus Montlingen weggezogen ist, haben 

wir eine neue Ansprechperson: unser ehemaliges Vorstandsmitglied Hildegard Jokiel hat sich bereit erklärt, die 

Bücherbox zu betreuen.  

Vielen herzlichen Dank – Sie wird nach vorne gebeten und Andrea Zai überreicht ihr einen Blumenstrauss. 
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Das neue Impulsthema vom Schweizerischen Katholischen Frauenbund „Frauenbande 2.0“ wurde letztes Jahr 

bereits vorgestellt.  

Lassen wir uns überraschen, wieviel der SKF in Sachen- mehr Anerkennung für Freiwilligenarbeit – die viele Frauen 

hier im Saal machen, bewirken kann.  

 

 

Die Präsidentin beendet den geschäftlichen Teil mit folgenden Worten: 

 

Ich bedanke mich bei den Stimmenzählerinnen für ihren Einsatz und euch allen fürs geduldige Zuhören. In der 

Küche wartet neu Carmen Baumgartner und ihre Helfer, welche um unser leibliches Wohl besorgt sind. Vielen 

Dank, dass du etwas Feines für uns auf den Teller gezaubert hast. 

Auch die Faustballer sind bereits wieder fleissig und lesen euch jeden Wunsch von den Augen ab. Sie servieren 

Getränke und Essen. Im Office sind die fleissigen Männer der Vorstandsfrauen am Buffett, Abwasch und am 

Essen richten und verteilen.  

An der Bar sind Martin und Walter wie in den letzten Jahren für die Party nach elf zuständig. 

Ohne Vorarbeit wäre die Halle nicht so schön dekoriert. Da helfen uns jedes Jahr die Männer des Turnvereins 

beim Aufstellen und Abbrechen.  

Die Feuerwehr ist für die Verkehrssicherheit zuständig und unser Hauswart Elmi steht uns jedes Jahr mit Rat und 

Tat zur Seite. Techniker von der SGM unterstützen uns beim Unterhaltungsprogramm.  

Ihnen allen gebührt ein ganz ein herzliches Dankeschön! Ihr habt einen kräftigen Applaus verdient! 

Jetzt werden die Embley Sisters ein Lied zum Tischgebet spielen und die Küche anschliessend das Essen 

servieren.  

DANKE! 

 

Die Tischdekoration wurde von unserer Ressortleiterin Kurse, Monja Schneider mit viel Liebe und Flair hergestellt. 

Sie kann für CHF 15.00 gekauft werden. 

  

 

 

Die nächste HV findet am 07. Februar 2025 statt. 

 

Gemäss Statuten Art. 7 müssen Anträge an die Hauptversammlung bis spätestens 31. Dezember des der 

Versammlung vorangehenden Jahres schriftlich ans Präsidium/Leitungsteam gerichtet werden 

Montlingen, 16. Februar 2024 

 

Im Namen der Kommission 

 

 

Die Präsidentin Die Aktuarin 

Andrea Zai Anita Schegg 


